



UNIVERSIDAD DE COSTA RICA

Programa UCR-FIFA-CIES de Gestión del Deporte 2021

# Gestores deportivos para un deporte integrador y sinónimo de dignidad para mujeres y hombres

6 MAR 2021

Sociedad



El curso está dirigido a personas que actualmente laboran en instituciones relacionadas con el deporte; Comités de Deporte y la Recreación, Asociaciones Deportivas o Recreativas, Clubes Deportivos, Centros de Acondicionamiento Físico, Gimnasios,

Asociaciones Profesionales, Asociaciones Solidaristas, Ministerios, Entrenadores Personales y afines. Foto grupo de participantes del año 2020, antes del inicio de la pandemia.

---

El sábado 20 de febrero se llevó a cabo el acto oficial de inauguración, en formato virtual, del Programa Ejecutivo UCR-FIFA-CIES de Gestión del Deporte 2021, organizado por la Universidad de Costa Rica y el Centro Internacional de Estudios del Deporte CIES (CIES). Esta es la edición número trece del curso en la UCR, el cual es un proyecto de extensión docente inscrito por la Escuela de Educación Física y Deportes, en la Vicetorearía de Acción Social.

Ante la creciente necesidad de las instituciones deportivas y los organizadores de eventos, de poseer un nivel de conocimientos necesariamente multidisciplinario y que otorgue herramientas útiles para la correcta y eficaz administración, la UCR firmó en el 2008 un convenio con el CIES y con la Federación Internacional de Asociaciones de Fútbol, FIFA, para desarrollar en Costa Rica el curso de Gestión del Deporte, un curso que brindaría a quienes se inscribieran conocimientos y desarrollo de habilidades básicas para una correcta y eficaz administración de las instituciones deportivas.

Una adecuada gestión del deporte aficionado y profesional en Costa Rica puede aportar al producto interno bruto una cantidad significativa en momentos que la economía necesita una rápida reactivación post-Covid-19. Es dentro de esa lógica que se ha venido gestando en la UCR el Programa Ejecutivo UCR-FIFA-CIES de Gestión del Deporte.

Este programa es un formato que la CIES, rama académica de la FIFA, desarrolla en 17 universidades alrededor del mundo y es de gran interés por su modalidad bimodal. En la región centroamericana la UCR es la única que lo desarrolla y ha graduado 288 personas provenientes de diferentes países. El curso está orientado a desarrollar contenidos relacionados con la gestión: administración, comunicación, finanzas, derecho, organización de eventos y mercadeo, patrocinios, entre otros, enfocados en su aplicación al ámbito deportivo.

Profesionales en educación física, periodismo, y administración de negocios, entre otros, acuden año tras año a este prestigioso curso, así como personas relacionadas con actividades deportivas, diversos intereses, disciplinas y carrera. Cada año aplican para ser admitidos en el curso más de 100 personas, sin embargo solo se admiten 35.

En el curso de este 2021 se contará con 32 alumnos, de los cuales hay 10 internacionales de México, Canadá, Argentina, Estados Unidos de América y Guatemala. Costa Rica contará con 22 participantes provenientes de diferentes lugares del país. El curso logra atraer el interés de participantes que provienen de organizaciones deportivas nacionales como FEDEFUTBOL, UNAFUT, ICODER, MEP, UCR, así como internacionales de CONCACAF, Comité Paraolímpico Mexicano, Universidad Veracruzana.

Durante el acto de inauguración de este año se contó con la participación de el coordinador del Centro Internacional de Estudios del Deporte (CIES) Vincent Monnier, quien destacó que este programa, en cada una de sus ediciones en la UCR, siempre se ha enfocado bajo los conceptos de excelencia, diálogo y respeto, desarrollando de ese modo un programa de formación con gran credibilidad y reputación.



Durante el acto inaugural 2021 los participantes y autoridades de la UCR y de CIES  
participaron en la modalidad virtual.

El señor Monnier no dejó de lado la difícil situación que vive el deporte mundial a raíz de la pandemia desde el 2020, “una conmoción que ha afectado la vida profesional y privada y que para el deporte y el sistema económico mundial, para el espíritu de equipo y los lazos sociales, es una conmoción severa, tanto que nuestros socios en el mundo se han enfrentado al cierre sistemático de sus campus y la necesidad de cambiar rápidamente a clases en línea. Este reto se ha superado con éxito”.

También, rescató Monnier, este año de nuevo el programa procurará en los participantes un mayor y mejor entendimiento del entorno en que se desenvuelven las organizaciones deportivas, para así tomar decisiones acertadas con mayor conocimiento de causa como gestores deportivos y que “se comprometan para que el deporte sea un negocio rentable y evitar que sea un negocio desalmado; y que siga el deporte siendo un factor de cohesión, una clave de integración, una fuente de placer, un sinónimo de dignidad para mujeres y hombres de todas las edades”.

Por su parte, el rector de la UCR, Gustavo Gutiérrez Espeleta, destacó el rol y los esfuerzos de la escuela de educación física y deportes para hacer posible trece ediciones ininterrumpidas del curso. Señaló su pertinencia, “al ser el deporte un gran dinamizador económico mundial y generador de empleos directos e indirectos, un factor de relevancia en la coyuntura internacional debido a la pandemia por la Covid 19 y la crisis económica y social que ha generado”.

Además, señaló la relevancia, en el actual contexto mundial, del ejercicio físico para procurar una sólida salud física y mental, además de que la generación de espacios de competición y de esparcimiento, una vez superada la pandemia, será básica para mejorar la calidad de vida de las personas, “por lo que este curso en la UCR es un orgullo y permite a la institución aportar su conocimiento transdisciplinario y experiencia académica para transmitirlas más allá de nuestras aulas; una muestra más de los muchos aportes de la universidad a la sociedad a través de la acción social”.

El director de la escuela de educación física y deportes, Walter Salazar Rojas, señaló la imperiosa necesidad de especialistas en el área de gestión del deporte, y como para el

área centroamericana la UCR ha asumido el compromiso con la máxima rigurosidad académica, lo cual ha construido, a lo largo de sus trece ediciones, un curso de gestión ágil, pertinente y de alto nivel.

La egresada del programa y jugadora profesional de fútbol, Shirley Cruz recalcó durante el acto lo atípico del contexto en el cual, al igual que en el curso del 2020 ,a consecuencia de la Covid 19, los nuevos estudiantes deberán desarrollar el curso este año, por lo cual les aconsejó mucho esfuerzo y una fuerte organización del tiempo.



[María Encarnación Peña Bonilla](#)

Periodista, Oficina de Divulgación e Información

Áreas de cobertura: educación y estudios generales

[maria.penabonilla@ucr.ac.cr](mailto:maria.penabonilla@ucr.ac.cr)